

defender el trono y la patria.

„He tenido por conveniente dar á la parte de la nacion armada en defensa del órden interior, y movilizada en caso necesario para el servicio activo, el nombre de Guardia nacional, que parece expresar con mas exactitud el objeto de tan saludable institucion: su reglamento necesita de algunas modificaciones que se os propondrán.

„Muchos beneméritos españoles, los mas de ellos inscriptos en la Guardia nacional, han dado testimonio con su sangre del patriotismo que ardia en sus corazones. Yo no podia olvidar tan nobles sacrificios; y así he dispuesto que las huerfanitas de los que hayan perecido ó perezean á manos de los facciosos, víctimas de su adhesion á la causa del trono legitimo y de las libertades pátrias, sean educadas en el colegio de la *Union*, nombre que me ha parecido conveniente, puesto que la época de su fundacion es la misma en que se reunen y reconcilian todos los verdaderos españoles.

„Tres proyectos de los mas importantes se presentarán á vuestra deliberacion: el de elecciones, basa del gobierno representativo; el de la libertad de la imprenta, que es su alma; y el de la responsabilidad ministerial, que es su complemento, asegurando y al mismo tiempo haciendo compatibles la inmolabilidad del Monarca y los derechos de la nacion.

„Varios decretos útiles se han circulado por la secretaria de Hacienda, señaladamente el que tiende á disminuir las condenas por causas de contrabando, y que es tan grato á mi corazon, porque su objeto es aliviar infortunios, y restituir á la sociedad muchos brazos útiles, con provecho de la agricultura y de las artes, y no menor ventaja de la moral pública. Mas no ha sido posible formar todavía un plan general de este ramo vastísimo. Espero que autoriceis á mi Gobierno para hacer en él las modificaciones que convengan, y que le pongan en situacion de presentar á las Córtes vuestro sistema completo de administracion de Hacienda. Cuando sea conocido el ingreso de las rentas que producen estas modificaciones y el total de los gastos, así ordinarios como extraordinarios, se presentará el presupuesto con la exactitud debida, la cual, atendidas las circunstancias actuales de la nacion, es imposible verificar en este momento. Creo á mi Gobierno digno de esta confianza: á las Córtes toca aplicarla en los casos que convenga.

„En el órden judicial han desaparecido muchos abusos, y se ha establecido un sistema regular y uniforme en la marcha de los tribunales. Continúa trabándose con celo y teson en la redaccion de los nuevos códigos y en el arreglo del clero, cuya junta, compuesta de prelados y de otros individuos llenos de virtudes y conocimientos, no cesará en sus trabajos hasta completarlos. Se os presentará un proyecto de ley para fijar de una manera decorosa la suerte de los regulares.

„Debemos dar gracias á la divina Providencia por el buen estado de la salud pública, y por la cosecha, si no colmada, á lo menos suficiente, de este año. Las Córtes podrán enterarse de cuanto se ha hecho y se medita hacer en materias administrativas á favor de los pueblos. A estas materias pertenecen la organizacion de los ayuntamientos y de las diputaciones provinciales, un nuevo reglamento de gobiernos civiles, el carácter municipal y popular que se dará á la policía, la destruccion de los obstáculos y trabas que se han opuesto hasta ahora á la libre circulacion de las personas y géneros de un punto á otro de la monarquía, y en fin, las mejoras hechas y proyectadas en el sistema de enseñanza, para cuya perfeccion ninguna suma me parecerá excesiva.

„Los bienes de propios, los montes, y los pósitos, han llamado particularmente mi atencion. Se os presentará una ley para la enagenacion de los primeros, combinada de tal manera, que sin disminuirse los precios de las fincas ni perjudicarse los pueblos, puedan tal vez los productos de sus ventas subvenir á todos los gastos del sistema de caminos y canales que ha de plantearse en corto número de años; y que favoreciendo el transporte y el comercio, dará valor á los frutos, y por consecuencia á las tierras, cuyo precio se habrá aumentado ya con la multiplicacion de los regadíos. La riqueza privada y la del Estado crecerán así en una rápida progresion, y los bienes nacionales, afectos á la extincion de la deuda pública, podrán venderse con la debida estimacion: mucho mas si los Pósitos, conservando siempre su antiguo y benéfico destino, sirven tambien de base á los Bancos de provincia, que se formarán para favorecer las especulaciones industriales, y entre ellas la mas importante

por sus consecuencias públicas, y privadas, que es la compra de los bienes nacionales. El Gobierno, convencido de que nunca es buen administrador de esta clase de propiedades, se propone, con la concurrencia de las Córtes, poner en venta inmediatamente todas las que se hallan ahora en su poder, y todas las que por iguales causas puedan pertenecerle en adelante.

„Al sistema de comunicaciones, que es la primera necesidad de España en el órden material, se refiere el convenio que he concluido con S. M. Fidelísima sobre la navegacion del Duero, y que se hará extensiva á la del Tajo, Miño y Guadiana.

„Tales son ilustres Próceres y señores Procuradores del reino, las cuestiones que han de someterse á vuestra deliberacion. De la lealtad, patriotismo y sabiduría que os distinguen, espero los mas felices resultados. El Gobierno representativo es el que mas conviene á la civilizacion actual: mi intencion es que esta nacion, tan digna de ser libre y feliz, goce las libertades que emanan de aquel régimen, unidas al órden público, condicion necesaria de toda sociedad humana. Grandes sacrificios ha hecho y continúa haciendo este pueblo magnánimo por sostener el trono de mi augusta Hija. Mi nombre está asociado, quizá por una particular disposicion del cielo, á estos generosos esfuerzos, y Yo no excusaré tampoco ni desvelo ni sacrificio alguno para que reciban los españoles la digna recompensa en la consolidacion de su libertad y de su ventura.—Yo la Reina Gobernadora.—Está rubricado de la Real mano.

Y para que conste en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 13. del ceremonial aprobado por S. M. para dicho acto, doy el presente que firmo en Madrid á 16 de Noviembre de 1835.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### FRANCIA.

Paris 6 de Noviembre.

El jueves pasado una reunion numerosa de sábios examinó á presencia de los Sres. Gaymard y Robert, naturalistas de la expedicion, los objetos de ciencias y de artes que el buque la *Recherche* acaba de traer de Islandia. Estos objetos llenan dos salones del jardin de las Plantas; entre ellos se encuentran hasta pedazos de árboles traídos de América por el ímpetu de las olas. La coleccion de las rocas es mas variada que rica, igualmente que la de las conchas; pero no así la perteneciente á la entomología (historia natural de los insectos), y á la ornitología (historia natural de las aves). El herbario es muy curioso, y las simientes indican muy bien la influencia de un clima áspero, que no concede á la vejetacion mas que algunos meses para madurar sus frutos.

Multitud de zorras blancas, de perros, de águilas y de caballos van á aumentar el número de los animales de la casa de fieras; y en fin, todos los ramos de la historia natural recogen nuevos productos é interesantes debidos á este viaje, que tan útil ha sido ya á los museos de Bolonia, Caen y Cherburgo.

Como curiosidades industriales, la exhibicion islandesa ofrece principalmente varias telas, una alfombra, y varios trajes de muger perfectamente tejidos. Los calzados nada tienen de elegantes; pero algunos bordados de oro y plata y varias presillas prueban que ni el lujo ni las artes son cosas desconocidas bajo los 66 grados de latitud norte. En cuanto á los instrumentos de música, son bastante informes; pero los *sagas* comunes á la Islandia y á la Noruega son antiquísimos.

Entre los manuscritos y libros se dice que hay una *Gaceta*: una biblia en folio prueba que no tardó en ser importada en Islandia la invencion de la imprenta. Los dibujos de las principales localidades representan grandes barracas, de techo puntiagudo y de un solo piso por lo general. Se esperaba que las ruinas suministrarían algunos indicios sobre la cuestion que divide á los arqueólogos sobre el origen del estilo gótico y de la arquitectura anglo normanda; pero nada hemos visto que pueda aclarar esta controversia.

—El mensaje de los Estados generales de Holanda, respondiendo al discurso de la corona, es sumamente notable por el tono de impaciencia y de disgusto con que aquellos se expresan sobre el estado de la cuestion belga: tono demasiado visible á pesar de las fórmulas de respeto y de miramientos que hasta ahora ha dictado el orgullo nacional á los diputa-